

Volksentscheid über die Stimme der Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen

Die australischen Wähler/innen werden bald dazu aufgefordert werden, in einem Volksentscheid abzustimmen. Bei diesem Volksentscheid wird gefragt, ob in der Verfassung eine Stimme der Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen im Parlament geschaffen werden soll. Das Parlament ist das Gesetzgebungsorgan Australiens.

Was ist die Stimme im Parlament?

Die Stimme gibt Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen die Möglichkeit, die Regierung zu Gesetzen, die sie betreffen, zu beraten. Die Stimme in der Verfassung zu verankern würde bedeuten, dass die Stimme bei der Beratung der Regierung zu Angelegenheiten, die Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen betreffen, eine feste Rolle spielen wird. Die Stimme im Parlament würde Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen ermöglichen, verfassungsrechtlich anerkannt zu werden, und ihre Kultur gewürdigt und gefeiert zu sehen.

Warum fordern Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen eine Stimme im Parlament?

Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen fordern seit knapp 100 Jahren, dass die Regierung sie anerkennt. Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen kennen ihre Gemeinschaften und ihre Kultur am besten. Sie wissen am besten Herausforderungen zu meistern die Ihre Gemeinschaften betreffen und wie mandafür sorgen kann, dass Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen gerechter und gleichberechtigter behandelt werden.

Was wird die Stimme im Parlament bewirken?

Die Stimme berät sich mit Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen über Angelegenheiten, die ihr Leben betreffen, so dass die Regierung bessere Entscheidungen treffen kann, die sich auf Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen auswirken.

Wer vertritt die Stimme im Parlament?

Die Stimme besteht aus einer Gruppe von Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen aus jedem Staat und Territorium, einschließlich abgelegenen Gebieten. Die Vertreter/innen werden von den Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen in den jeweiligen örtlichen Gebieten ausgewählt.

Ha Wurden Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen zu der Stimme im Parlament konsultiert?

Tausende von Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen haben seit vielen Jahren Empfehlungen dazu abgegeben, warum die Stimme gebraucht wird und wie sie funktionieren sollte. Über 80% der Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen unterstützen eine Stimme im Parlament.

Was sagen die Rechtsexperten?

Verfassungsrechtler, einschließlich solcher, die die Bundesregierung vertreten, haben gesagt, dass die Stimme rechtlich fundiert ist und unser Regierungssystem verbessern wird.

Kann die Stimme Gesetze erlassen?

Nein. Die Stimme hat keine Gesetzgebungsgewalt. Sie hat nur eine beratende Rolle in Angelegenheiten, die Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen betreffen.

Welche Frage wird im Volksentscheid über die Stimme der Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen gestellt?

“Ein Gesetzesvorschlag: eine Änderung der Verfassung, um Australiens Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen anzuerkennen und den Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen eine Stimme zu geben. Stimmen Sie dieser vorgeschlagenen Änderung zu?”

Wie stimme ich in diesem Volksentscheid ab?

Volksentscheide sind wie Wahlen. Sie erhalten einen Stimmzettel mit der obigen Frage, und müssen auf Englisch 'YES' ('JA') oder 'NO' ('NEIN') schreiben damit Ihre Stimme gezählt wird. Wenn Sie 'YES' schreiben, heißt das, dass Sie zustimmen, dass Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen ein Mitspracherecht bei Angelegenheiten haben sollten, die sie direkt betreffen.

Was passiert, wenn die Mehrheit der Leute mit YES (JA) stimmt?

Wenn die Mehrheit der Leute mit Yes für die Stimme stimmt, wird die Regierung sich mit Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen zur genauen Gestaltung der Stimme beraten und entsprechende Gesetze erlassen, um diese einzurichten.

Was passiert, wenn die Mehrheit der Leute mit NO (NEIN) stimmt?

Wenn die Mehrheit der Leute mit 'No' stimmt wird sich nichts ändern. Die Probleme, denen sich Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen gegenüber stehen, werden so weitergehen. Mit 'No' stimmen heißt mit NEIN gegen die Stimme zu stimmen. In diesem Volksentscheid gibt es keine weitere Alternative, mit der man Aborigines und Torres-Strait-Insulaner/innen unterstützen könnte.

Wo kann ich weitere Informationen erhalten?

**Weitere
Informationen**

www.lwb.org.au

